



Petit rappel de ne pas agresser?

L'équipe du CALACS Aggression Estrie tient à rappeler qu'une agression sexuelle est un acte criminel qui amène de grandes conséquences chez les personnes qui en sont victimes. Depuis le 1er avril 2023 jusqu'à aujourd'hui, les intervenantes ont accompagné 26 adolescentes et femmes pour des troussees medicolegales. À pareilles dates en 2022, nous dénombrions 16 troussees medicolegales et 11 en 2021.

Que ce soit la fin des classes, les vacances, les festivals, les 5 à 7, nous tenons à répéter que les personnes souhaitant initier des activités sexuelles doivent s'assurer du consentement des autres partenaires impliqués. Un consentement sexuel **ne peut pas** être obtenu par pression, par chantage ou sous l'effet de la crainte. D'ailleurs, une personne intoxiquée par de l'alcool, des drogues ou des médicaments ne peut donner un consentement valide.

À la lumière des statistiques recueillies, il était de notre devoir de réaffirmer l'importance d'éduquer la population sur ce que consiste un consentement valide. Pour s'assurer que les rapports sexuels se fassent dans le plaisir, le respect et l'égalité, chaque personne doit être attentive au changement de comportement non verbal/verbal de l'autre personne impliquée. Une participation enthousiaste doit être démontrée lors de l'activité sexuelle. **Une personne qui pleure, qui fige, qui repousse, qui reste muette, qui dort ou qui dit non, n'est pas consentante. C'est une agression sexuelle.**

Nous avons tous et toutes une part de responsabilité sociale afin de contrer les violences sexuelles. Si vous êtes témoins d'une situation, intervenez ou contactez les services d'urgences si vous ne vous sentez pas en sécurité de le faire.

L'ignorance collective perpétue la banalisation des violences sexuelles. Brisons la culture du silence. Brisons la culture du viol. Vivement une société dans laquelle les victimes ne se mettront pas le fardeau de se protéger et où les gens ne se donneront plus le droit d'agresser.

L'équipe du CALACS Aggression Estrie est solidaire avec toutes les victimes d'agressions sexuelles. N'hésitez pas à nous contacter si vous avez des questions ou si vous voulez être accompagnées pour une trousse medicolegale ou pour une plainte à la police.

Mission de l'organisme

Depuis plus de 40 ans, le CALACS Aggression Estrie vient en aide aux femmes et aux victimes d'agression à caractère sexuel ainsi qu'à leurs proches. L'organisme communautaire autonome offre des services d'aide directe, de prévention et de sensibilisation aussi bien qu'il réalise des luttes et des actions politiques.